
作为中国脉管病泰斗，无锡籍
海派名医，奚九一教授生前有个心
愿，希望自己对脉管病的毕生经验，
能够传给年轻一代，造福故里。

大话脉管

特邀：奚氏清法
第三代传人、梁溪区
优秀医师、无锡易可
中医医院奚氏脉管
中心主任朱成河。

新吴区 王阿姨：静脉
曲张2年多，左脚踝有硬币
大溃破，去年左腿出现“丹
毒”红肿、疼痛，挂水好了，
但今年又发了，该怎么办？

传承人解读：80%脉管
病患者存在“混合病症”情
形，如王阿姨这样，左脚因
静脉曲张引发慢性溃疡，

进而继发感染引起丹毒。
一定要医生上手诊断，才
能辨明病因。

朱成河介绍，70%脉管
功能可以修复，但在治疗
上，不仅要处理丹毒红肿，
还要“用腿吃药”修复瓣膜
功能，改善血液循环，多病
同治，才能事半功倍。

静脉曲张伴丹毒，腿“肿痛”
需上手诊断、综合治疗

康贝佳健康种植美传万家
无锡康贝佳口腔

扎根锡城九年，一直
努力将自身打造成锡
城市民身边的口腔健
康专家，把品质种植
牙服务贯穿始终。康
贝佳口腔自成立高端
口腔连锁品牌以来，
以专业化的规范管理
体系、聘请国内外知
名医疗团队、购置先
进设备，以优质服务
和优美环境、平价收
费等措施，受到患者
朋友的广泛好评。

据无锡康贝佳有
关专业人士介绍：康
贝佳是以口腔医院专科模式，在牙齿
美容、牙齿矫正、牙齿种植、牙齿美白、
口腔健康等领域的发展保持同步。

该专业人士说：就目前而言，做
种植牙的患者已然越来越多，可以归
纳为：个别牙的种植，全口牙的种植
等等，种植体目前都是纯钛的成分，
从理论上来讲不会对人体造成负面
影响，与人体是不排斥的，可以与牙
槽骨融合在一起。所以有许多锡城
市民都选择了此种植体也皆受益于种
植后恢复咀嚼功能为健康带来的好
处。

口腔健康问题应该引起人们的足
够重视。对于现代人来说，注意饮食
健康是可以有效预防常见的口腔疾病
的。良好的营养对于健康的牙齿与牙
龈是非常必要的。均衡摄入各类营养
食物，是为你的牙龈组织与牙齿提供
重要的营养成分和矿物质的有力保
证。这些都是保持坚固、防止引起牙
龈疾病感染所必需的。

康贝佳将患者的健康始终放在第
一位，把为市民带来好牙好口福作为
己任。现携手韩国奥齿泰厂家以感谢
市民对康贝佳的厚爱。 （小贝）
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周末，北京玉泉路附近的一家
老年用品商店，上千平方米的展厅
里，从护理床、轮椅、康复器材，到呼
吸机、拐杖、尿垫、尿壶，千余个品种
琳琅满目。可来这里采购的人却不
多，偌大的展厅显得冷冷清清。

“你这儿有带电机，能上台阶
的轮椅吗？”张星夫妇俩边看边问。

“目前没有，您商量好需要的
功能、尺寸，我们再跟厂家联系，看

能不能根据您的要求定制。”销售
人员解释。

“不过这有移位器，和轮椅的
功能类似。”销售人员从一堆轮椅
中，推出一台可以从中间打开分成
两半的座椅说，价格也不贵，才千
元上下。

张星夫妇先后坐上移位器，“前
面没有挡板，老人坐着太容易滑出
去，不安全；座椅有点硬，老人坐时

间长了，会磨伤皮肤……”夫妇俩试
了半天，还是摇了摇头，放弃了。

张星告诉记者，这几年，老父亲
腿脚越来越差，住的又是没有电梯
的老式楼房。从二层上下楼已很困
难，尤其是子女不在家时，他想出门
都难了。为此，老人提过好几次，想
要一台能爬楼的电动轮椅，可他们
夫妇俩逛遍了市内大大小小的专用
商店，也没找到合适的产品。

中看不中用的“样子货”带来的只是烦恼

适老产品，老人用着不方便

“给予老人一款适用的产品，
需要研究的地方太多了，不是一朝
一夕就能完成的。”本是医生的王
栋，6年前踏入适老用品产业，从
事爬楼机的研发。

在王栋的实验室内，按动扶手
上的按钮，随着轮椅下方履带的滚
动，不需要有人拖拽，轮椅就能稳
稳地顺着台阶上下移动。虽然这

款产品看起来操作简单，但却耗费
了5年的研发时间。靠背的角度、
坐垫的硬度……一个细节一个细
节地修改，为的就是让使用的老人
感觉更舒适便利。

王栋说：“老年产品不能完全
从商业的角度考虑问题。换句话
说，适老产品追求的不是功能多
样，而是辅助的效果。不求最贵，

只要适合，这才是最好的。”
王栋坦言，真正研发出一款适

合老年人的产品困难很多：前期
投入大，研发试验周期长；老年人
个体差异性大，要求复杂多样
……所以，一些企业在追求收益
时，就忽略了这些问题，造成了市
场与家庭，或者说产品与使用者
的脱节。

“我不用！我不用！”看着儿子
又要给自己戴集尿器，贾澜的父亲
涨红了脸，颤抖着用双手往外推。

面对儿子的恳求，老人一再拒
绝，但刚说完不到一分钟，就听被
子里传来哗的流水声。“完了，又尿
了。”贾澜皱起了眉头。

“这种情况经常发生。”贾澜
说，4年前老人因为脑梗，瘫痪在
床，大小便失禁。尤其是到了晚
上，小便频繁。贾澜从网上给老人
订了一款新型的集尿器。看说明
书时，觉得特别好。老人不会产生

不适感，也不会弄湿被褥。可才用
第一次，老人就烦了。“太闷了，不
舒服！”老人一边嘟囔，还一边用手
拽集尿器的管子。

在使用了几次后，贾澜终于受
不了父亲的埋怨，将集尿器藏到了
门后。

“我家住二层，老人下楼锻炼
不方便，但屋里地方又小，在屋里
练习走路，更不现实。”张芳介绍，
母亲因为脑出血导致左腿没劲儿，
站都站不稳，需要辅助康复。在带
老人去医院做了几次康复治疗后，

她买了一台康复仪，本想着老人再
不用出门治疗和锻炼了。

“总往后出溜，太不好用！”每
次练习，坐在康复仪座椅上的老人
总是跟张芳抱怨，蹬了没五分钟老
人就不干了，有时候甚至打起了瞌
睡。用了四五次，老太太闹着不想
用了。

一位业内人士介绍，很多康复
仪的设计理念只适用于残疾人康
复。“设计者忽略了高龄和体力衰
退的因素。所以，相对老人而言，
设计出的产品差强人意。”

如今，市场上的适老产品
种类繁多，可真正适用的又有
多少？

记者调查中发现，不少老
人买来的产品中看不中用：能
弄湿被褥的集尿器、蹬不动的
康复仪……平添烦恼的样子
货只好扔到了墙角。

市场 千种产品难挑一件称心的

家庭 添烦恼的样子货被扔墙角

“从全球范围来看，老人的康
养用品品类有四万之多，但国内的
品类只有两三千。”北京市老龄委
专家委员会委员鄂俊宇介绍，其中
很多品类不全，产品的精细化不
够，甚至百分之七八十的老年用品
并不适合老年人使用，像一些科技
类的智能手环、康复仪器，还有一
些辅助器具，很多设计者和发明者
都是从自身的角度考虑。这样的
发明根本没有考虑到老人的需求
和尊严。

鄂俊宇认为，养老辅具专业
性要求很高，背后依托的是一套
完整的照护理念，而不仅仅是一
件商品，如果没有考虑照护理念，
弄出来的产品就会跟养老需求背
离。令人欣慰的是，目前，不少适
老用品的国标正在陆续出台。随
着养老产品需求的不断提升，会
有更多的大型制造企业进入适老
产业领域，现有的状况会有所改
观。

（环宇）

建议 依托“照护”理念规范产品

探索 适用才能进入家庭和市场


